

Se le acaba el tiempo a la reforma electoral

Caín Mendoza

Queda menos de un mes para que el IEQ reciba propuestas de los ciudadanos que quieran participar en los trabajos de Reforma a la Ley Electoral en seis temas básicos; mismos que integrarán una iniciativa que será presentada a la Legislatura a mediados de este año, manifestó el consejero Electoral, Arturo Vallejo Casanova.

Recordó que son seis temas que se están tratando dentro de la invitación que ha sido extendida a la ciudadanía en general: derechos y obligaciones políticas de los ciudadanos, instituciones políticas, organismos electorales, procesos electorales, procedimientos administrativos y jurisdiccionales y delitos electorales.

“Todavía en el mes de enero se recibirán las propuestas y se irán analizando a través de una comisión especial que tendrá que ir depurando y analizando todo lo que los partidos



Arturo Vallejo, consejero electoral.

políticos, organismos y ciudadanos entreguen en un formato que ya está elaborado y luego el Instituto creará una metodología sistematizar la reforma“.

Recordó que esta invitación es independiente a la reforma que hizo en materia federal con el IFE, aunque señaló el consejero que tendrán que ir “en sintonía con los diputados locales para hacer las adecuaciones a la ley estatal, principalmente por lo que hace referencia a los medios de comunicación, las alianzas y coaliciones, el aumento del porcentaje para mantener el registro de los partidos políticos y las sanciones que podría tener un ciudadano que pierda en un proceso interno de partido.

Se integra Apolinar al PAN nacional

Estrella Álvarez

El Secretario del Ayuntamiento capitalino Apolinar Casillas, se incorporó al CEN del Partido Acción Nacional (PAN), en la Comisión de Orden, con lo que serían dos los que ocuparían un cargo en alguna cartera, ya que el primero es el secretario particular del Gobernador, Ricardo Anaya.

El ex diputado local, formará parte de esta importante cartera al interior del CEN panista, luego de que algunos miembros renunciaron para incorporarse a otros cargos al interior.

Se esta manera se integró como miembro de la Comisión de Orden, donde es uno de los cinco propietarios, y por lo que convocarán a la brevedad para nombrar a tres suplentes.

Casillas Gutiérrez dijo a El Corregidor que actuará con equidad y respeto a las garantías de sus correligionarios, cuyo expediente se encuentre en análisis al interior de la misma.

“Todavía no estoy convocado, no conozco el inventario de asuntos que estaría pendiente por resolver el CEN, independiente de los que sean, tengo la obligación de actuar con equidad, con respeto a las garantías, y derechos.

Mencionó que en la Comisión de Orden se dan resoluciones de tipo personal y colegiado “donde se discuten asuntos, se esgrimen argumentos y toman decisiones motivadas y fundamentadas.”

Buscará Calzada diálogo en el PRI

Estrella Álvarez

Continuará la lucha para abrir los causes de comunicación entre consejeros del PRI y que se respete la determinación de abrir a la militancia la elección de la dirigencia estatal, señaló el senador José Calzada Rovirosa.

“Necesitamos reglas claras, de gente que nos permita conducir a los partidos políticos... Yo considero que evidentemente el 9 de mayo, termina el periodo, soy de los que opinan que debe ser abierto un método abierto, de consulta a la base de simpatizantes y militantes.”

El pasado sábado, en la primera reunión del año del Consejo Político Estatal, Calzada Rovirosa junto con al menos unos 80 consejeros abandonaron la sede del PRI, tras no respetarse la votación donde se acordó abrir a la militancia la renovación de la dirigencia estatal.

Mencionó que es necesario un dirigente que respete “las decisiones autónomas de comités municipales, que sumen, y coadyuven que tienen que ver con los cargos de elección popular”.

Dijo no estar dando su respaldo a alguna persona en particular, ya que la persona que resulte electa debe tener alguna labor de acercamiento con todos los priistas. “No estoy apoyando a nadie. Quienes tengan la necesidad de dirigir al PRI deberán tener una labor de acercamiento con todos los priistas, yo únicamente soy uno más”.

»» LOS ASPIRANTES

Entre los aspirantes a ocupar Dirigencia Estatal del PRI se encuentran:

- Enrique González González (considerado dentro del grupo de Mariano Palacios; ha sido delegado especial en Sinaloa, y Estado de México).
- Braulio Guerra Urbiola (ex líder del PRI municipal, y vinculado a Calzada Rovirosa).
- Edgardo Rocha (vinculado al grupo de Enrique Burgos, pero impulsado por algunos alcaldes de la sierra).
- Jaime Escobedo y Jaime García Alcocer (impulsados por el grupo de Jesús Rodríguez Hernández).

Envía un comunicado de prensa con sus argumentos

Se defiende el PRI

Señala que fue rechazada la solicitud de un grupo de consejeros de abrir a la militancia la elección de la dirigencia, al no cumplirse con las dos terceras partes de la votación

Estrella Álvarez

El comité Estatal del PRI, insiste en que fue rechazada la solicitud de abrir a la militancia la elección de la dirigencia, al no cumplirse con las dos terceras partes de la votación.

A través de un comunicado, el tricolor mencionó que “un grupo de consejeros”, incluyó dos puntos a la orden del día, y que fue instalado el consejo político como permanente, por ello, cualquier votación requiere de las dos terceras partes de la votación para cualquier acuerdo.

“Durante la mencionada sesión, iniciada en segunda convocatoria e instalada con el carácter de permanente, un grupo de consejeros solicitó incluir dos puntos adicionales al orden del día, petición que finalmente se sometió a votación y cuyo resultado fue de 87 votos a favor y 83 en contra,



El pasado sábado, en la primera reunión del año del Consejo Político Estatal del PRI, el senador José Calzada Roviroso junto con al menos unos 80 consejeros abandonaron la sede del PRI, bajo el argumento de que no se respetó la votación donde se acordó abrir a la militancia la renovación de la dirigencia de este partido político.

no alcanzando la mayoría calificada de las dos terceras partes que requiere el Reglamento”.

En el comunicado, refiere que al no alcanzar la votación requerida, no fueron incluidos los puntos, lo que generó que consejeros inconformes con

los resultados.

“Precisamente, por no obtener al menos las dos terceras partes de la votación, es por lo que no se incluyeron los puntos adicionales que solicitaron algunos consejeros, en el sentido de someter a discusión y en su caso

la aprobación del método para elegir a la nueva dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, e incluir, además asuntos generales, lo cual originó la molestia y el posterior retiro de la Sesión de los consejeros políticos inconformes”.

Sufre PRI problema de confianza: JER

Muchos no confían en otros y otros en otros...

POR JORGE VARGAS

Noticias

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene ahora un "problema de confianza. Muchos no confían en otros y otros en otros. Es bastante desafortunado en este momento", según aprecia el coordinador de la bancada tricolor en el Congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez.

El problema habría surgido el sábado anterior, cuando la sesión del Consejo Político Estatal resultó en desacuerdos entre los militantes, hasta el punto de que los dirigentes municipales del estado firmaron un desplegado que este rotativo publicó ayer.

Preguntado sobre el particular, Rodríguez Escobedo no cree que haya un liderazgo quebrantado. "En todos los partidos políticos hay diferencias y discusiones, y una de las reglas para construir la democracia son los consensos y los disensos".

Presidente también de la Junta de Concertación

Política de la LV Legislatura del Estado, descalifica, sin embargo, "que alguien quiera sorprender, imponiendo un método para la elección de la dirigencia estatal", como lo habría conseguido medio centenar de tricolores, el sábado anterior.

"Debemos construir la democracia bajo los principios de coincidencia, concordia y diálogo", dice al considerar esta tarea como primaria y básica para que el PRI mantenga la posición que tiene. Cree que sus correligionarios tienen que reflexionar en lo anterior, en lugar de enfrascarse en cuestiones que contravienen los estatutos y ponen en riesgo la fortaleza del partido.

Podrían sancionar a Chucho por desacato: Lugo

por **Montserrat Martínez Zavala**

Jesús Rodríguez Hernández podría ser sujeto de sanción por desacatar la decisión del Consejo Político Estatal del PRI, mediante la cual se aprueba el método de elección abierta a la base militante para renovar a los integrantes del Comité Directivo Estatal, advirtió Alfredo Lugo Oñate, secretario general del Movimiento Territorial.

Por ello, adelantó que no darán cabida a un interinato en la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), debido a que "Jesús Rodríguez terminará de ser presidente del partido el día que tenga que terminar de acuerdo a lo señalado por

“
*Deben cumplir
el mandato
del Consejo
Político Estatal*

Alfredo Lugo Oñate

Líder del Movimiento Territorial

los estatutos”, que es el 9 de mayo.

“Sin duda alguna (podría ser sancionado), sobre todo recordemos que hay varias impugnaciones en hechos que él ha llevado a cabo durante su gestión al frente del partido. Se suma una más al desacato de la mayoría del Con-



sejo Político”, comentó en entrevista.

Lugo Oñate también acusó al actual dirigente estatal del PRI de fomentar el divisionismo al interior de esta fuerza política, contraviniendo con ello el discurso que ha pregonado al frente del Comité Directivo Estatal.

“Es lamentable sobre todo que el licenciado Jesús Rodríguez haya manifestado el interés de unificar al priísmo, pero bueno yo considero que esta serie de actitudes lo único que está haciendo es dejar en claro que no tiene la voluntad de esa unificación que tanto ha pregonado, porque más claro que el agua no puede ser, el fallo y la decisión del Consejo fue clara y el licenciado la desacata”.

En este sentido, el secretario técnico del Movimiento Territorial dio a conocer que será en esta semana que se dé a conocer esta situación a la dirigencia nacional del PRI para que en el periodo no mayor a un mes, emita la convocatoria correspondiente.

“Tendremos que esperar que la convocatoria sea emitida máximo en un periodo de un mes, porque así lo señalan los estatutos, y, naturalmente acatando la indicación que se da por parte del Consejo Político que tendrá que ser una elección abierta a la militancia y a los simpatizantes de mi partido (...) la dirigencia nacional es la que va a emitir la convocatoria”, concluyó.

Comienzan activismo jóvenes priistas

Josué Martínez
informó que ya se tiene
programada una reunión
de trabajo con los líderes
del FJR en los municipios,
y establecer las estrategias
electorales

Estrella Álvarez

A partir de la segunda quincena de este mes, el Frente Juvenil Revolucionario (FJR), comenzará a realizar activismo político para prepararse para los comicios del 2009.

El dirigente del FJR Josué Martínez, este activismo se realizará en la entidad, y para ello se tiene programada una reunión de trabajo con los líderes del FJR en los municipios, y establecer las estrategias electorales.

“La intención de compartirles mi plan anual de trabajo en donde ahora vamos a empezar más concreto lo que es un activismo político, prepararnos para 2009. Voy a compartir una serie de estrategias para que vayan a apuntalar a la captación ahora sí en concreto de la captación de jóvenes que nos puedan apoyar en 2009”.

Mientras tanto, mencionó que presentará el plan anual de actividades en los rubros de trabajo social y de capacitación, mismo que consiste en ampliar sus redes a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Tecnológico Regional e instituciones educativas privadas.

“Vamos a entrar ya a lo que es la creación de estructuras en las UAQ, en el Tecnológico, en las Universidades privadas, ya tenemos ahí encargados de este programa con la intención de ya ir aterrizando las propuestas, hacerles ver por qué somos la mejor opción como partido para los jóvenes y las desventajas que ha tenido el gobierno en turno”.

Se quejan del Seguro Popular

La diputada Sonia Rocha Acosta dijo que el año pasado tuvo cuatro quejas contra el IMSS por falta de medicamento, pero las más recurrentes son contra el Seguro Popular

Caín Mendoza

Además de la escasez de medicinas que se llegan a presentar en diversas dependencias del sector salud, también es común que personal que administra el Seguro Popular "se pase de vivo", y trate mal a los beneficiarios o les pretendan cobrar las medicinas, acusó la diputada local del PAN, Sonia Rocha Acosta.

La presidenta de la Comisión de Salud de la LV Legislatura, indicó que por lo regular es a final de año cuando la Secretaría de Salud en el estado tiene escasez de

medicamentos mientras que en el IMSS, la situación se da a partir del mes de agosto, debido a que se encuentran en proceso de licitación de medicamento.

Rocha Acosta señaló que el año pasado tuvo cuatro quejas contra el IMSS de personas que requerían medicamento para continuar con su tratamiento pues fueron objeto de un trasplante de riñón, "los canalizamos a una ventanilla al IMSS para que les den vales y compren el producto, también dos personas se presentaron por que faltaba medicamento contra el cáncer".

Sin embargo, la diputada, señaló que la queja más recurrente fue contra personal del Seguro Popular, pues recordó que este programa cubre 279 enfermedades y el medicamento para estos padecimientos no tiene costo; "a veces los atienden, pero no falta quien le diga que tiene que pagar el medicamento; también es cuando la gente acude a esta oficina y se atienden su caso", acotó.

"A veces el problema no es por la Secretaría de Salud, sino de las personas que trabajan ahí. Luego la gente administrativa se quiere pasar de listos, tratan mal a la

gente el Seguro Popular atiende ya varios padecimientos incluido el VIH y el cáncer, el personal de la Secretaría no llega a tratar bien a las personas pero hay que respetar lo que marca el Seguro Popular", concluyó.

Caín Mendoza

Incumplen normas básicas 14 centros de confinamiento

María de Jesús Ibarra dijo que sólo los tiraderos de Querétaro, SJR, Colón y últimamente Corregidora, cumplen con algunos de los procedimientos que se establecen en la Ley

Sólo cuatro centros de confinamiento de residuos sólidos en el estado, cumplen con las normas básicas para el tratamiento de la basura, manifestó la presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LV Legislatura, María de Jesús Ibarra Silva.

Señaló que coincidentemente los tiraderos concesionados (Querétaro, San Juan del Río, Colón y últimamente Corregidora), cumplen con algunos de los procedimientos que se establecen en la Ley Integral de Manejo de Residuos Sólidos; pero el resto de los 14 municipios siguen sin atender de manera pronta esta problemática.

Enfatizó que es momento de que la Semarnat y Profepa asuman las facultades que les correspondan en materia de residuos sólidos; "todas las autoridades han hecho caso omiso tanto de las normas federales que establecen las condiciones que debe reunir un sitio para instalar ahí un relleno sanitario", agregó.

Ibarra Silva, señaló que la Secretaría de Desarrollo Sustentable no han hecho todavía un trabajo de inspección para que los municipios vayan avanzando en este rubro.

Señaló que los otros 14 municipios han argumentado falta de recursos para poder realizar proyectos integrales. Aunque por ejemplo en El Marqués ya se encuentra en análisis el lugar para un nuevo centro de confinamiento, mientras que los ayuntamientos de la Sierra Gorda, siguen planeando un tiradero regional con recursos que solicitarán a los gobiernos estatal y municipal.

Esperan se aboque ya el Congreso a la Reforma del Estado

Noticias

Al retomar las sesiones semanales de trabajo, mañana, la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso deberá abocarse a la reforma electoral antes que al resto de los temas de la Reforma del Estado.

Cuando lo haga, encontrará que una de las posturas es que sea reestructurada la representación de mayoría relativa en el Poder Legislativo, de modo que exista un diputado por cada municipio, y siete diputados de representación proporcional, y que los presidentes municipales y los regidores puedan ser reelectos enseguida.

Entre el material reformista que recibió la anterior Mesa Directiva del Congreso está la propuesta de que uno pueda ser diputado a partir de los 18 años de edad, pero para serlo sería necesario que el partido postulante alcanzara 4 por ciento de la votación efectiva, en lugar de 3 por ciento, como sucede hasta ahora, según el trabajo.

También, que el millonario subsidio público que tienen los partidos políticos para sufragar sus actividades sea suspendido y que los propios institutos partidistas tengan menos privilegios y sean más fiscalizados.

La propuesta es que, como parte de lo anterior, sea modificada la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que haya sólo un periodo anual de sesiones y para que los asuntos aprobados por la Cámara necesiten las dos terceras partes de los diputados.

Del mismo modo, que el fuero constitucional de los representantes populares tenga determinados límites y que los aspirantes a legisladores sean capacitados en la materia, para que aprueben leyes que nadie pueda impugnar.

Aplauden los diputados salida de ex secretario

IPORABEL DELAGARZA

Diputados aplaudieron la salida de Amadeo Valladares como secretario de Seguridad Pública Municipal, al considerar la decisión como un acierto del Alcalde, Manuel González Valle.

El coordinador parlamentario del PRI, Jaime Escobedo Rodríguez, consideró que González Valle se tardó en tomar una decisión que era necesaria.

“Yo lo dije desde hace muchos meses que tenía que salir por su notable ineficiencia. En lo personal, alguna vez solicitamos la intervención de la guardia para asuntos de vecinos y nunca acuden, nunca se atienden los llamados. Fue una visión inteligente del Presidente Municipal, algo que la ciudadanía venía demandando (...) Amadeo Valladares quedó a deber compromiso, quedó a deber resultados, quedó a deber eficacia”.

El coordinador parlamentario del PAN, Eric Salas González, respaldó la decisión que tomó su compañero de partido, el Alcalde Manuel González Valle, al asegurar que fue “en tiempo y forma”.

Dijo que cuando se realiza un cambio, es porque se requiere y será para bien de Querétaro.

“Dentro de cualquier administración es necesario hacer ajustes en tiempo y forma. Es decir, que no se quede una decisión por largo tiempo y luego no resulte tan fructífera como se pensaba. Yo creo que ese tipo de cambios sí dan para mejorar los resultados que se

han logrado, yo creo que son para bien. Si llega una nueva persona con experiencia y conocimiento suficiente no queda más que esa persona entregue mejores resultados a la ciudadanía”.

Al cuestionarle si Amadeo Valladares salió del cargo debiendo algo, el diputado dijo que esa valoración habrá que realizarse en base a los resultados obtenidos, comparados con el Plan de Desarrollo Municipal planteado al inicio de la administración de Manuel González Valle.

Para el coordinador parlamentario de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, hay que darle vuelta a la página, aunque reconoció como un error de origen, la estancia de Amadeo Valladares, y más con su régimen de ‘cero tolerancia’, sin observar primero el estado de derecho.

“No puedes observar a todo ciudadano como delincuente. El trabajo de Amadeo afortunadamente ha quedado ya superado, me parece que ahí en todo caso la ciudadanía es la que tiene que opinar. Yo creo que fue un error de origen que ya se corrigió”.

Para León Hernández, Amadeo Valladares sirve, pero para otras cosas, como por ejemplo, enseñar artes marciales.

“Era una responsabilidad distinta que la que él hubiese querido o la que hubiéramos esperado. Estaba colocado en el lugar equivocado. No sé como para qué servía, pero quizá como instructor de la Policía, es bueno para las artes marciales”.

En 4 minutos diputados aprobaron el nuevo impuesto al alcohol

por **Sergio Hernández Saucedo**

En cuatro minutos y apoyados por el diputado priísta, Magdaleno Muñoz González, los diputados Eric Salas, Raúl Reyes, Isaac Jiménez, Miguel Martínez Peñaloza y Rafael Puga Tovar, aprobaron en comisiones el 4 de diciembre el nuevo impuesto al alcohol.

Sin consulta a nadie los representantes populares en esa misma sesión de comisiones –que fue la que cuestionó la diputada Carmen Consolación González– aprobaron, la ley de ingresos y el presupuesto de egresos y algunas disposiciones fiscales en donde destaca el nuevo impuesto estatal.

Los seis diputados que aprobaron este impuesto, citaron ese 4 de diciembre a las 8:00 de la mañana –según consta en un video dado a conocer por René Suárez, un día después en el marco de la denuncia de la diputada perredista sobre los bonos navideños– y en menos de cuatro minutos se aprobó todo el paquete fiscal para el estado.

Esta nueva disposición fiscal quedó encuadrado en el Capítulo Octavo de la ley de ingresos bajo el título: “Impuesto sobre la venta de bienes cuya enajenación se encuentra gravada por la ley del impuesto especial sobre producción y servicios”, y donde se gravaron todas las bebidas “en envase cerrado con contenido alcohólico, alcohol, alcohol desnaturalizado y mieles incristalizables, que se realicen en territorio del Estado”.

En el municipio de Tolimán

Escasa infraestructura denuncia diputado local

El legislador y ex Alcalde de este municipio, Magdaleno Muñoz González, dijo que éste ha sido uno de los obstáculos del desarrollo en la demarcación

Tolimán

Néstor Jiménez

El municipio de Tolimán carece del 20% de infraestructura para poder detonar la economía de esta demarcación, aseguró el Diputado local, Magdaleno Muñoz González, quien aseguró que la falta de infraestructura ha sido uno de los obstáculos del desarrollo en este municipio.

Las gestiones de infraestructura sobre todo en cuestión de caminos y carreteras siguen siendo el principal objetivo para la zona del semidesierto, agregó el diputado, ya que a pesar de contar con avances importantes sigue siendo un obstáculo para la generación de empleos.

“Lo que tenemos que buscar es como crear infraestructura aquí en los municipios, tuve la oportunidad de ser alcalde aquí en Tolimán y nuestra tarea era traer desarrollo por tierra con mejores vías de comunicación”, señaló Magdaleno Muñoz.

“Yo creo que andamos a nivel municipio en un 80% y nos faltaría como un 20 y yo creo que se está trabajando y se está haciendo un esfuerzo por que se logre”, agregó.

El Diputado detalló que faltan 8 kilómetros del camino de Peñamiller a Tolimán, además de otros 8 kilómetros de Palmas a Tolimán, y otros 10 kilómetros de Cadereyta a Tolimán, lo cual representará una inversión superior a los 100 millones de pesos tan sólo en esos tres caminos.

“Es poco a poco, depende mucho de la voluntad de todos si nos unimos todos y le echamos muchas ganas lo que podemos hacer es disminuir los tiempos, ojala dentro de esta etapa que termina en 2009 pudiéramos conectar los caminos”.

Aunado a esto, el Diputado aseguró que la presencia de trailers o camiones que transportan materiales en Tolimán es muestra del desarrollo que ha tenido el municipio, lo cual ha permitido generar otras actividades ante la facilidad de accesos carreteros.

El Lic. Armando Rivera Castillejos

Se une a la pena que embarga al

C. Erick Salas González

Diputado de la LV Legislatura

del Estado de Querétaro

Por el sensible fallecimiento de su señora
madre

Doña Amalia González de Salas

Rogamos a Dios, familiares y amigos
encuentren pronta resignación.

Querétaro, Qro. a 7 de enero del 2008

Apela CNC al diálogo no a movilizaciones

Estrella Álvarez

La Confederación Nacional Campesina (CNC) no apuesta a las movilizaciones sino al diálogo, por lo que de acuerdo con el líder estatal, Juan Hernández Moreno, a nivel local no realizarán acciones de esta naturaleza en contra del TLC.

De esta manera, difirió del acuerdo que se realizó a nivel nacional para el próximo 31 de enero en rechazo al TLC, ya que las manifestaciones deben ser la última instancia al no haber acuerdos.

Juan Hernández Moreno señaló que a nivel local no realizarán acciones contra la apertura de las fronteras por el TLC; participarán en mesas de trabajo con funcionarios federales

“Nosotros estamos con el diálogo, y como es de conocimiento va a haber mesas de trabajo el miércoles a efecto de establecer condiciones para impulsar al campo, tengo entendido que el próximo jueves el Secretario de Agricultura se va a sentar a platicar”, refirió.

El líder de este sector en la entidad, mencionó que a nivel local no serán impulsadas movilizaciones, tal como pretende realizar el PRD, sólo, dijo, se tenderán puentes con otras organizaciones sociales, para que participen en las diferentes mesas de trabajo que convocan funcio-

narios federales sobre el TLC.

Consideró que antes de las movilizaciones, que deben ser la última instancia, se debe agotar el diálogo, por lo que se tenderá “puentes”, y sumar a organizaciones.

“Vamos a agotar la primera instancia que es el diálogo, yo he enfatizado, hemos seguido impulsando, el diálogo, aquí mismo en Querétaro, por supuesto que tenderé puentes, para sumar a otras organizaciones... movilizaciones en Querétaro no”.

Aunque calificó como un logro que organizaciones y actores políticos se sumen al rechazo al TLC que aprobó en Boca del Río, Veracruz.

“El planteamiento que se está haciendo, es sólo una propuesta donde se construyó que para corroborar, hay señores gobernadores que estuvieron presentes de otros partidos políticos, otras organizaciones sociales a nivel nacional, la cámara de diputados entonces ya se levantó un buen ánimo de los organismos, para diferentes”.

Sale Valladares; entra A. Sánchez

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

El presidente municipal Manuel González Valle, anunció ayer la salida de Amadeo Valladares Álvarez de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal; para sustituirlo, propondrá al Ayuntamiento al capitán Armando Sánchez Estrada.

Fue una decisión personal, enfatizó González Valle en conferencia de prensa, quien no descartó otros ajustes en el gabinete.

Refirió que se continuará trabajando en capacitación y equipamiento de la corporación para mantener la seguridad en el municipio.

Rechazó que el movimiento obedeciera a presiones.

La recomendación para Sánchez Estrada, antes que nada, pensar en el bienestar de los queretanos y trabajar con honestidad y lealtad.

Señaló asimismo: "quiero hacer un reconocimiento al profesor Amadeo Valladares, dado



MANUEL González Valle.

que ha hecho un excelente trabajo".

Añadió que seguirán trabajando en la conformación de una policía metropolitana entre Corregidora, El Marqués y de manera conjunta con gobierno del



ARMANDO Sánchez.

estado a fin de obtener mayor coordinación en materia de seguridad.

Puntualizó que más adelante daría a conocer una eventual fusión de Guardia y Tránsito Municipal bajo un solo mando.

Fue relevado en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal

Se va Amadeo

El alcalde Manuel González Valle dijo que esta decisión fue tomada pensando en mejorar el trabajo de la seguridad en el municipio; pidió lealtad y honestidad al Capitán Armando Sánchez Estrada, quien ocupa su lugar

Manuel García

Tras meses de especulaciones, finalmente Amadeo Valladares Álvarez fue relevado en la titularidad de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal; en su lugar fue nombrado el Capitán Armando Sánchez Estrada, quien fungía como director de Tránsito Municipal.

El anuncio lo hizo el presidente municipal Manuel González Valle, quien dijo que esta decisión fue tomada pensando en mejorar el trabajo de la seguridad en el municipio, además de que se había cumplido un ciclo al frente de la corporación

aseguraba que Amadeo Valladares estaba seguro en su cargo y no se tenían contemplados cambios al interior de la corporación, a lo que contestó, "finalmente lo único que tenemos seguro como seres humanos es la muerte, a lo que voy es a que, el afecto que le tengo al profesor Amadeo, es legítimo, pero creo que en este momento lo conveniente es hacer este ajuste, generar la sinergia en la administración."

El Alcalde dijo que Valladares Álvarez no formará parte ya de su administración y se dedicará a sus asuntos privados; el nombramiento de Armando Sánchez Es-

¿QUIÉN ES ARMANDO SÁNCHEZ ESTRADA?

- En 1980 ingresó a las filas de la entonces PFC donde permaneció hasta 1987.



- Fue integrante del grupo de seguridad personal del Papa Juan Pablo II durante su visita a México en 1990.

- En 1992, fue nombrado Subdirector Operativo de la Dirección General de Seguridad Pública y Tránsito; entre 2001 y 2003 fue Director General de Seguridad Pública del Estado.

- En el año 2001 se desempeñó como Coordinador del Centro de Control, Comando, Comunicación y Cómputo "C4" Emergencias "066".

- Del año 2003 hasta este lunes, se había desempeñado como Director de Tránsito Municipal.



El alcalde Manuel González Valle hizo el anuncio oficial.

por lo que Amadeo Valladares dejó su cargo.

"A lo largo del tiempo yo creo que todo tiene un inicio, un final, en ese punto yo considere conveniente un cambio en esta Secretaría para poder seguir reforzando lo que viene siendo la parte de seguridad en el municipio".

Antes de este anuncio, González Valle

trada se ratificará en sesión ordinaria de cabildo la próxima semana.

Manuel González no descartó que pudiera haber más cambios al interior de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, ya que queda libre la dirección de Tránsito Municipal; pudiera salir también el director de la Guardia Municipal Juan Carlos Hernández, sin embargo se-

analizan los cambios.

Y la petición al nuevo encargado de la Seguridad Pública Municipal de parte del Alcalde fue que se tiene que pensar en el bienestar de la ciudadanía y de la comunidad, "es un área muy sensible es un área que hay que cuidar, es un área que no podemos bajar la guardia y lo que se la va a pedir es honestidad y lealtad, la lealtad es hacia la ciudadanía", dijo Manuel González.

Relevo en Seguridad

Confirmado: el capitán Armando Sánchez Estrada sustituye a Amadeo Valladares como secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro

por Lorena Alcalá Cabrera

Se hizo oficial el relevo de Amadeo Valladares Álvarez, por Armando Sánchez Estrada al frente de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal.

En una rueda de prensa convocada 30 minutos después de que una treintena de tianguistas se manifestaran en las instalaciones del Centro Cívico en contra de la remoción de Valladares Álvarez, el Presidente Municipal, Manuel González Valle, acompañado por el Secretario General de Gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, realizó el anuncio oficial del cese del ahora ex secretario, argumentando que



éste ya había cumplido su ciclo al frente de la dependencia.

"A lo largo del tiempo, finalmente todo tiene un inicio y un final y en este momento yo consideré conveniente hacer un cambio en la Secretaría para poder ir reforzando lo que viene siendo la parte de seguridad en el municipio", afirmó el edil.

"Creo que lo convenientes en este momento es

hacer un ajuste para poder generar la sinergia en temas de seguridad".

Agregó González Valle, quien apuntó que el cambio del titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal es una decisión personal tomada hace algunos meses, aunque cabe recordar que en reiteradas ocasiones el Alcalde negó que fuera a haber cambios en esta dependencia.

El ahora ex Secretario Valladares ejerció sus funciones hasta el día de ayer, pues a partir de hoy queda al frente Armando Sánchez Estrada "El Capi", quien ostentará el cargo de Director de Tránsito Municipal.

Las diversas manifestaciones de inconformidad con la actuación del ex titular de la SSPM no influyeron en la decisión de su salida, indicó el Alcalde de Querétaro.

"Esto es la conclusión de un ciclo y nada más, es una decisión estrictamente personal", dijo y previó que quizá haya más cambios en el gabinete de la administración municipal.

Manuel González Valle, expresó que la Secretaría de Seguridad Pública -con su nuevo dirigente- seguirá trabajando en áreas como comunicación interna y con otras corporaciones, coordinación entre los diferentes niveles de gobierno y equipamiento, así como capacitación a los elementos policiacos.

Del nuevo Secretario de Seguridad Pública, Armando Sánchez, el Presidente Municipal subrayó que su nombramiento se realizó considerando el bienestar de los ciudadanos.

"Lo que se le va a pedir es honestidad y lealtad; la lealtad es hacia la ciudadanía, evidentemente nos tenemos que conducir en términos estrictamente profesionales", recalcó el funcionario.

Los tianguistas en contra de la remoción de Valladares.

Aproximadamente a las 10:45 horas de ayer, con pancartas que versaban "Con Amadeo más seguridad, menor delincuencia", "Vecinos y colonos apoyamos a Amadeo Valladares" y "La salida de Amadeo: un retroceso a la seguridad"; alrededor de 30 manifestantes que se designaron como tianguistas se reunieron en las instalaciones del Centro Cívico para protestar por el relevo en la Secretaría de Seguridad Pública.

Su líder, Fernando Maldonado, quien dijo representar a más de 3 mil tianguistas de cuatro mercados de la capital queretana, expuso su desacuerdo con la salida del funcionario de la SSPM, aunque para esos momentos el anuncio todavía no se había hecho oficial.

"Yo se que entrega el martes (hoy) a las 10 de la mañana, a mi ver y punto personal va a ser un retroceso para la seguridad, porque a final de cuentas los tianguis y las colonias que yo represento están un poco más vigiladas", aseveró.

Aunque descartó revelar de dónde procedía la información del cese de Amadeo Valladares -mismo que el Alcalde había negado en reiteradas ocasiones-, el líder

tianguista señaló que fue "una persona que está en un partido político" la que les filtró la información de la entrega-recepción.

De acuerdo a Maldonado, las colonias que representa son San Pedro Peñuelas, Menchaca, Villas de Santiago, Libertad, el Vergel y San Pedro de los Arcos.

Fernando Maldonado advirtió que de no "recapacitar" el alcalde Manuel González Valle del cese del ahora ex Secretario de Seguridad Pública, se organizarán mayores movilizaciones.

"Incluso hay personas que en las colonias están invitando ahorita a la gente para tener otra reunión aquí (en el Centro Cívico)", añadió el líder de los comerciantes.

SEÑALA EL ALCALDE MANUEL GONZALEZ VALLE

Hasta 2009, las decisiones políticas

por Lorena Alcalá Cabrera

El Presidente Municipal de Querétaro, Manuel González Valle señaló que no será sino hasta el 2009 cuando se tomen decisiones políticas y expresó que uno de los retos más importantes del PAN para el próximo proceso electoral será modificar los estatutos para abrir las elecciones internas a la sociedad en general.

En entrevista para ABC Radio con el director de DIARIO DE QUERÉTARO, Sergio Arturo Venegas Alarcón, el edil queretano expresó que todavía no es tiempo para emprender acciones de tipo electoral.

"Hoy por hoy lo que estamos haciendo es trabajando. Me queda claro que no son los tiempos", subrayó González Valle.

"Evidentemente conforme vaya pasando el tiempo, sobre todo pasando el segundo semestre de este año empezará la efervescencia política (en el PAN), aunque propiamente esto se va a detonar hasta el 2009", agregó el funcionario.

Manuel González Valle, apuntó que se aproxima un trabajo muy intenso para los partidos políticos, pero también para la Legislatura, pues independientemente de los trabajos que tiene cada partido para ir perfeccionando sus sistemas de elección o viendo cómo van a hacer para enfrentar el año electoral, el Congreso local tendrá que hacer adecuaciones a la ley electoral para acoplarse a las disposiciones federales dictadas en los últimos meses del 2008.

El Alcalde enfatizó su intención de calmar los ánimos "de destape" de sus colaboradores, y los instó a cerrar filas en torno a Querétaro.

"Yo les he pedido básicamen-

te a todos mis colaboradores que pues sigamos con este esfuerzo, con este llamado que en un momento nos hizo el mismo gobernador a que cerráramos filas en torno a Querétaro, que sigamos trabajando muy de frente a lo que vienen siendo los trabajos del día con día para ir consolidando una entidad que sea mucho más pujante, mucho más dinámica, que atraiga mayores inversiones y que estas inversiones se traduzcan en los satisfactores que todos queremos llevar a nuestras familias", señaló González Valle.

En cuanto a su función como líder de la Asociación Nacional de Alcaldes de Acción Nacional (ANAC), Manuel González repuso que en enero retomará con mayor empuje esta dirigencia, en donde, dijo, se trata sobre todo de compartir experiencias exitosas tanto de capacitación de funcionarios, como de gestión pública para servir mejor a la gente.

La elección cerrada no es lo más adecuada para el PAN: González Valle.

El Alcalde de Querétaro también destacó que es necesario que la nueva dirigencia nacional del PAN, encabezada por Germán Martínez Cázares, retome el proyecto de analizar la conveniencia de abrir los procesos electorales internos a la sociedad en general y no únicamente a los afiliados al partido, como se ha venido haciendo regularmente.

"Lo que sí es cierto y hay una coincidencia, es que todos los jefes estatales coinciden en que está rebasado la forma en que actualmente se está llevando a cabo, no es hoy por hoy la ideal, que no saben cuál sea el modelo perfecto pero definitivamente esta no es la manera en que el PAN puede seguir en este tema", recaló Manuel González.

ALVARO ARREOLA VALDES

Los partidos políticos se desatienden de la gente

por José Luis Rodríguez Palomares

Estamos cayendo en un salvaje y muy poco recomendable individualismo, lo que provoca que estemos en un marasmo social y no protestemos contra medidas que nos afectan, como son el reciente incremento a la gasolina que impactará en todos los productos y servicios, manifestó Álvaro Arreola Valdés, Maestro Emérito de la Universidad Autónoma de Querétaro.

Quien fuera líder estudiantil hace medio siglo en la propia universidad, fue abordado sobre la apatía de los estudiantes ante los nuevos impuestos y problemas que los aquejan directamente como la falta de cupo en las universidades y la carencia de empleo para los egresados.

En principio, dijo, "es una consecuencia de los acelerados cambios que hay en la sociedad por la competencia tan salvaje que existe en cualquier área en la que te puedas desempeñar, de tal manera que no sólo los alumnos sino todas las personas se han individualizado".

Aunque paradójicamente pertenecen a diferentes clubes o asociaciones, buscan aisladamente la satisfacción de sus necesidades, añadió.

Comentó que "los estudiantes son rechazados en las universidades y no hay una protesta, se está cayendo en un salvaje y muy poco recomendable individualismo, se está perdiendo la conciencia de clase, de grupo, posiblemente cuando haya factores donde los estudiantes u otro grupo de ciudadanos se vea muy afectado y vean que el problema es complejo o la gente que los lesiona tiene mucho poder, entonces surgen -como históricamente han surgido- asociaciones para enfrentarse a ello".

Pero por ahora, estimó, tal parece que los jóvenes no se sienten afectados por la situación económica, quizás es un problema que les dejan a los adultos. "Estamos en ese proceso, no han sentido la necesidad de aliarse y hacer un frente común ante las injusticias sociales, no solamente por el rechazo y la falta de empleo, sino por otros problemas", acotó.

Arreola Valdés, lamentó que vivamos sin comunicación, donde los partidos políticos se han desatendido de la gente. "No veo un programa de ningún partido político haciendo serias propuestas de solución, y si surge algo es por necesidad o ambición política, no por la satisfacción de una necesidad de la colectividad". Y no sólo los partidos... ninguna organización social ni grupo estudiantil u organización no gubernamental hace algo al respecto, concluyó.

ACTORES Y ESCENARIOS

El despido



LUIS GABRIEL
OSEJO

El despido de Amadeo Valladares exhibió, y con mucho, la delgada y frágil línea que separa la realidad de los políticos de la realidad de los ciudadanos; desde noviembre del 2006 (cuando sin ninguna razón mandó golpear y retirar de la Plaza del Ovni a un grupo de jóvenes que se manifestaban pacíficamente en contra de la violencia en Oaxaca), diversas organizaciones sociales y la mayor parte de los medios de comunicación concluimos que el profesor no estaba capacitado para hacerse cargo de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio.

Opinión que por supuesto no compartía ni el Presidente Municipal ni el encargado de Comunicación Social del Municipio que buscaba por todos los medios a su alcance 'tapar el sol' con un solo dedo.

En los 15 meses que Amadeo estuvo al frente de la Secretaría, sucedieron muchísimas cosas que vinieron a confirmar su nula capacidad para encargarse de la seguridad en el Municipio. Por ejemplo, la insubordinación y la indisciplina de buena parte de los elementos de las dos corporaciones -Tránsito y Guardia Municipal- empañando la excelente labor que -seguramente- día con día realizan los buenos policías y los funcionarios honestos de esa institución. La desconfianza de la población hacia la Policía creció tanto que, en algunas zonas de la ciudad, ya no se sabe -todavía hoy- qué es peor, toparse de frente con un delincuente o con un mal elemento policíaco.

A pesar de las críticas que a nivel local y hasta nacional recibió el profesor Valladares -que mantiene intacta su fama de buen hombre pero también de mal policía- fue totalmente respaldado por la administración municipal que el 27 de noviembre pasado, en voz del Presidente Manuel González Valle, desestimaron los rumores del evidente despido: "Hoy, de acuerdo a lo que se rumora, lo que yo estoy diciendo es que son especulaciones y en el tiempo se va a ver". Ahí mismo, en el boletín que todavía aparece publicado en la página oficial del Municipio, se asentó que su salida en los próximos días no eran sino especulaciones del medio que publicó los rumores. Un mes y 11 días después se confirmó quién dijo la verdad y quién la ocultó hasta más no poder. No eran especulaciones.

ESTRATEGIA

El despido de Amadeo no fue motivado por las duras pero certeras críticas que ha recibido el sistema de Seguridad Pública del municipio queretano; de acuerdo a diversas versiones emitidas por empleados municipales de primer nivel consultados por el autor, que por obvias razones prefieren el anonimato, el cese definitivo del profesor fue originado

por la estrategia que ya echó a andar González Valle para pelear en unos seis meses por la candidatura al Gobierno estatal. "Amadeo se le volvió una carga muy pesada al Presidente", coinciden en señalar las fuentes consultadas. Libre como el naufrago que se libera de una bala de cañón, Manuel y su equipo estarán buscando reposicionar favorablemente el tema de la seguridad municipal para después irse con todo a la contienda interna del PAN, en la que habrá de definirse el nombre del candidato a suceder a Paco Garrido en la Casa de la Corregidora.

APUESTA

El dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, ya decidió cuál será su apuesta para conservar el poder al interior de ese instituto político con miras a las elecciones del 2009: todo o nada. Todo para él o nada para nadie; de esto quedó constancia el sábado pasado cuando desoyó la voz del máximo órgano de decisión de su partido, el Consejo Político Estatal, que mediante votación le ordenó incluir en el orden del día de la asamblea, la definición del método para elegir a quien habrá de sucederlo en la dirigencia en mayo próximo. La postura de Jesús está muy clara: su sucesor debe ser electo por una asamblea de delegados que, obviamente, serán dirigidos por él y por nadie más; mientras la postura del otro grupo identificado con el senador Pepe Calzada sostiene que la elección debe ser abierta a toda la militancia para evitar -no chanchullos de Jesús, dicen políticamente- sino 'márgenes de error' en el resultado.

TRAS BAMBALINAS

Interesante la información que el Instituto Electoral de Querétaro subió a su página de Internet en relación al financiamiento público que han recibido en 10 años (97-07) los partidos políticos en el Estado... Entre todos se han llevado a sus arcas casi 80 millones de pesos, lo que significaría entonces un promedio de 8 millones de pesos al año... El partido que más recursos ha recibido -congruente con sus altas votaciones- es el PAN, que a la fecha se ha llevado casi 30 millones de pesos... Seguido por el PRI que casi llega a los 25... Casi una tercera parte, 8 millones 390 mil pesos, que se ha embolsado el PRD queretano... Le sigue el PT y el PVEM con 3 y medio millones y 5 millones 600 mil pesos respectivamente... Partidos que por cierto perdieron su registro como partidos al no haber obtenido los votos suficientes en las elecciones pasadas... En la lista hay varios partidos que ya ni siquiera existen como el Partido Liberal Mexicano, Convergencia por la Democracia -que después se llamó simplemente Convergencia-, Alianza Social, México Posible, Fuerza Ciudadana, Cardenista y Popular Socialista... Que después de la salida de Amadeo (que no tenía ni la menor idea de que iba de salida) ya comenzaron a temblar otros funcionarios de primer nivel de la Presidencia Municipal de Querétaro que saben no encajan para nada en el proyecto político del Presidente González... Un fuerte abrazo para el diputado Eric Salas por el sensible fallecimiento de su señora madre doña Amalia González, con el deseo de que su apreciada familia encuentre pronto consuelo por la irreparable pérdida... ESCUCHE AL AUTOR EN 'NOTICENTRO AL DÍA' QUE SE TRASMITE DE LUNES A VIERNES A LAS 13:00 HORAS POR EL 1020 DE AM...

ASTERISCOS

***EL PRI, SIN FUTURO/A**hogado por los intereses personales de **Jesús Rodríguez** y el senador **Pepe Calzada**, lo que queda del PRI queretano se ahoga en una de sus peores crisis políticas.

***NINGUNA/Y** mire usted... casi podríamos asegurarle, que en estas condiciones el ex partidazo no tiene ninguna posibilidad de ganar una elección...

***NI LLEGAN/Y** es que los odios entre 'Chucho' y **Calzada** son irreconciliables. Ambos -operando sus fans- se dan golpe tras golpe. Se confabulan y pierden todo el tiempo 'pensando' cómo darle un descotón al otro, lo suficientemente fuerte para que no se levante.

***MARIANO DETRÁS/P**ero ni las huestes de 'Chuchosky' ni el grupo de **Mariano Palacios Alcocer** -el que mueve realmente a **Pepe Calzada**- tienen la suficiente fuerza, creatividad y astucia para dar un golpe definitivo. Nomás pierden el tiempo en bravatas.

***NADA DE NADA/'Chucho'** no entiende... es un capricho mantenerse en la presidencia estatal del 'tricolor', aunque muchos no lo quieran. **Pepe**... tampoco... opera en el CEN, reúne a los presidentes de los comités municipales -que hoy mismo sacan un desplegado en su contra- pero no logra nada concreto.

***EN LOS HUESOS/D**e lo que sí pueden estar seguros 'Chucho' y **Pepe Calzada** es que están

barriendo las cenizas de un moribundo PRI... que ya está en los pueros huesitos, mientras los panistas -como lo señaló el periodista **Joaquín San Román** ayer en su espacio radiofónico- se mueren de risa, viendo el pleito desde la banqueta de enfrente.

***A QUIÉN CREERLE/Y** es que los varaderos priistas, deben estar desesperados... imagínese, ¿a quién creerle? 'Chuchosky' los llama al búnker estatal y les pide disciplina... y bueno, como tiene el control del presupuesto... pues los 'controla'.

***PROMESAS/L**uego **Calzada** los invita a comer para asegurarles que pronto caerá 'Chucho', que tiene todo amarrado... que en el CEN está todo decidido... y tampoco es cierto.

***NI LO VEN/L**a eterna e irreconciliable pelea **Rodríguez-Calzada** ha logrado desunir un partido que en la última elección para gobernador estuvo a cerca de 19 mil votos de ganarle la elección al PAN.

***LÁSTIMA/E**l sentido común no es un concepto usado en ambos bandos. No hace falta mucha imaginación para darse cuenta, que sólo un partido unido apoyando a un buen candidato tendrían alguna posibilidad de reposicionarse.

***MIGAJAS/E**l pleito **Rodríguez-Calzada** sólo dejará migajas a un PRI que deberá conformarse con regidores y diputados locales 'pluris'. De ganar alcaldías ni hablemos, con ese pleito, no la ganan ni a los 'naranjas' que son mucho más chiquitos... pero muy uniditos.

ESCENA MUNICIPAL

■ POR MARTINIANO MARTÍNEZ

Piden les quiten la "Ley mordaza"

CADEREYTA

LA DEVOCIÓN ES UNA Y LA POLÍTICA ES OTRA

Y esto lo decimos porque nos informan de la tierra de don Emiliano Muñoz Mejía, Cadereyta de Montes, que el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN aprovecha el cargo que tiene como presidente de los peregrinos al Tepeyac y organiza algunos eventos religiosos pero no desaprovecha la oportunidad para hacer política, claro, en beneficio de su partido y también de su persona; esto señores, no debe permitirse.

HAY EXPECTACIÓN

Existe gran expectación entre los ciudadanos de Cadereyta por el resultado de las investigaciones que realiza la PGJE en cuanto a las denuncias interpuestas en contra del anterior presidente municipal Mario Vázquez Morán y su ex tesorero municipal y según logramos averiguar, en unos 15 días a lo máximo, se tendrán los resultados, por lo que muchos habitantes de este municipio, cruzan los dedos para que se castigue al "Rey de las Gasolineras" en caso de que las investigaciones arrojen resultados positivos, no quieren que quede impune este caso.

EL DIPUTADO LOCAL SIGUE DANDO DE QUE HABLAR

No pierde el tiempo el diputado local Miguel Martínez en su afán de buscar la candidatura para la presidencia municipal en el 2009 y ha ideado una forma que a él le parece muy buena y que espera que le arroje buenos dividendos, ya que a algunos juegos inflables que renta o que presta, le ha mandado poner su foto; Miguelito ya probó las mieles del poder y del dinero en su puesto de alcalde y ahora de diputado y espera que los cadereytenses vuelvan a preferirlo como candidato a la presidencia municipal y ocupar el cargo del 2009 al 2012.

COLÓN

DESCANSE EN PAZ DON CHAVA

Lo conocimos en el ambiente charro, era un gran amigo de todos los directivos de la federación, desde que estuvo don José Islas Salazar, Joaquín Purrrúa, Joselito Huerta, don Javier García Sánchez, y ahora Javier Basurto García Rojas, para todos ellos, don Chava por varios años vocal por el estado de Querétaro ante la Federación de Charros, era toda una institución y un ejemplo de trabajo y de amor por la charrería de su estado, por algo ha sido el único en Querétaro que ha traído el campeonato nacional al parecer hasta en tres ocasiones, (a nosotros

nos tocó estar en dos); don Chava, dejó de existir el pasado día 01 de enero, su misa de cuerpo presente según pudimos saber, fue en Hércules y posteriormente sus restos se cremaron y seguramente se trasladaron sus cenizas al rancho de Panales en el municipio de Tolimán en donde reside parte de su familia; descanse en paz don Chava Urbiola y ojalá y que los ahora "Presidentes de la Unión de Asociaciones" de verdad se dediquen a trabajar y que en lugar de querer sacar dinero de la charrería, hagan lo que hacía don Salvador: gestionar apoyos, para organizar charreadas; eso era hacer una labor de apoyo al deporte nacional y aunque muchas veces se le dijo que era un pediche, ojalá y hubiera muchos de estos para que se organizaran más charreadas.

CORREGIDORA

TODO SIGUE IGUAL

La Calle Don Bosco que decía el flamante director de Obras Públicas del municipio de Corregidora, Guillermo Ugalde, que estaría concluida para el mes de diciembre del año pasado, ahora resulta que no, que ya hay circulación, es cierto, pero se siguen olvidando que primero somos peatones y por ningún lado están las banquetas y las personas que tienen la necesidad de transitar -que son muchas- por este lugar, se encuentran que aún tienen que caminar por el arroyo y estar esquivando los vehículos.

Sobre todo los niños de las escuelas que están por esta zona y que no todos llegan en auto y son precisamente a estos pequeños a quienes se debe proteger, porque como dicen en los discursos, son el futuro de México.

Y si seguimos con la cabecera municipal, la zona del mercado aún no está bien definida quien tiene la preferencia, si las personas, los comerciantes o los vehículos, que bueno que exista el comercio, pero siguen con los carritos que López Corro les obsequió y obstruyendo la banqueta y si a esto le añadimos que los vehículos se estacionan en este lugar sin importarles nada, pues los peatones pasan a tercer término porque resulta que son los más perjudicados al tener también que arriesgarse a caminar por enfrente de los vehículos.

No queremos pensar que esto le corresponda a Guillermo Llamas, secretario de Desarrollo Sustentable, pero si es así que ya se pongan a trabajar y esperemos que esos hayan sido sus propósitos para este año que está en pañales.

Por lo pronto ahí le paramos porque si le seguimos nos llevamos todo el espacio y hay que darles oportunidad a otros también.

Ya que hablamos de Guillermo Llamas, no solo es secretario de Desarrollo Sustentable, sino del sector Agropecuario y esperamos que el proyecto que tienen en puerta y en donde existe ya una inversión aprobada por parte de Gobierno del Estado de 600 mil pesos y 400 mil por parte del municipio para un ecoparque turístico en la zona de Charco Blanco, que no se vaya a venir abajo, porque resulta que sería de gran utilidad no solo para los habitantes de Corregidora, sino que atraería el turismo en gran magnitud, porque es una parte que se puede explotar.

Ojalá que ya tomen cartas en el asunto, porque se otra manera sería una lástima que ese recurso no llegara al municipio de Corregidora.

PIDEN LES QUITEN LA LEY MORDAZA

Los secretarios de Ayuntamiento, Miguel Angel Pérez Herrera y de Desarrollo Sustentable Guillermo Llamas Martínez, pidieron a los reyes que el alcalde Germán Borja García les quite ya la ley mordaza que les aplicó por "adelantaditos".

Bueno, resulta que este par de funcionarios hacen su labor de campaña con miras a la presidencia municipal para el siguiente periodo, pero el edil con el colmillo que le caracteriza se dio tiempo y pos pa' luego es tarde, que les aplica la ley mordaza, no pueden hacer declaraciones a los medios de comunicación y su gran deseo es que los liberen.

EL MARQUÉS

MOLESTOS VECINOS DEL BARRIO DE DOLORES

Los vecinos del barrio de Dolores en la cabecera municipal, están muy molestos porque para las fiestas de fin de año, algunos jóvenes anduvieron pidiendo apoyo para contratar unos conjuntos y organizar un "mega baile" popular; mucha gente cooperó y se contrató una banda y un grupo musical, pero ambos los colocaron cercad de los domicilios de los organizadores y dejaron "chiflando en la loma" a los vecinos de Dolores que habían aportado, por lo que han manifestado que no volverán a aportar para esta clase de eventos a menos de que sean otros los que organicen y que se comprometan a colocar los conjuntos de verdad donde sean necesarios.

FLAVIO GONZÁLEZ, NO SE INMUTA

Debíó ya llegar la notificación de que don Jerónimo Arredondo fuera el nuevo presidente de la Unión de Ejidos "Graciano Sánchez", pero no ha llegado nada, el tribunal agrario no ha definido algo que legítimamente ganamos en las urnas, dice Flavio González León, quien agrega que ya se está trabajando en la gestión de apoyos y ver qué tipo de programas hay para este año para la gente del campo, no podemos decir, estar esperando a ver qué pasa ahora como están las cosas por la entrada del TLCAN, lo mejor es trabajar.

EL TRABAJO LO HA AGOBIADO

Entre los regidores que más trabajo desarrollaron el año anterior, está el "convergente" Santiago Martínez quien seguramente por esa gran carga de trabajo que trae, olvidó cumplir con una promesa que les hizo a los vecinos en la baja de Los Socavones en el sentido de que gestionaría que les colocaran una lámpara, es más, les dijo que en tres días a lo máximo ya la tendría, pero han pasado ya algunas semanas y no han visto que cumpla su compromiso, por lo que decidieron recordarle su promesa para que mande poner la luminaria en el tiempo más corto posible.

YA SE VEN LOS FRUTOS DEL IFPM

Desde el momento en que alcaldes de otros municipios como en este caso el de Tequisquiapan envían a sus elementos de policía al Instituto de Formación Policial de El Marqués, quiere decir que está dando buenos resultados y qué bien por el director de SPM Arturo Reséndiz Urzáiz y quienes se encargan de ste instituto creado por el alcalde Enrique Vega Carriles y ojalá que cada día haya una mejor capacitación.

FESTIVAL DE LOS GLOBOS

El presidente del Comité Municipal del PAN, doctor Román Bolaños González estuvo junto con Víctor Almaraz y algunos otros integrantes de la dirigencia panista en la comunidad de Navajas en donde hicieron llegar unos 500 globos a los niños de esa localidad para que enviaran su carta a los "Reyes Magos" además de que entregaron aguinaldos y algunos juguetes.

MATERIAL PARA DISCAPACITADOS

La semana anterior en el balneario municipal y dentro del programa Habitat, se hizo entrega a discapacitados de sillas de ruedas, bastones, andaderas y muletas habiendo sido beneficiadas unas 100 personas con diferentes discapacidades y con ello cerró el ciclo 2007 de hábitat en la cabecera municipal.

EJE CENTRAL EN LA CAÑADA

Un gran avance llevan los trabajos de lo que se le conoce como eje central de La Cañada, la calle paralela al río Querétaro que será pavimentada y que ya cuenta con todos los servicios básicos y se espera realizar desde el Socabón hasta la presa del diablo en dos etapas, ya que la primera de estas etapas será del socabón hasta Heroico Colegio Militar y tendrá un costo aproximado a los 9 millones de pesos, según lo que informó el ingeniero Cirilo Ibarra Rangel; será una moderna avenida que servirá para desahogar el tráfico en la avenida principal ya que así, una será de ida y la otra de regreso.

CARTILLA DE IDENTIDAD MILITAR

Están invitando a todos los jóvenes de este municipio a que acudan a solicitar su cartilla de identidad militar a partir del próximo 10 de enero y hasta el 30 de octubre de lunes a viernes de las 09.00 a las 15 horas; los requisitos, son los siguientes: traer 4 fotografías tamaño cartilla en fondo blanco sin retoque, sin barba y sin tocado, en color o blanco y negro; llevar una copia simple de su acta de nacimiento (actualizada y legible) un comprobante de domicilio y certificado del último grado de estudios que hayan cursado.

SALDO BLANCO EN LA GRIEGA

Gracias al conjunto de esfuerzos entre los organizadores de las fiestas, la policía municipal y el personal de la delegación encabezado por su titular Héctor Hernández Gutiérrez, las fiestas de La delegación de La Griega resultaron todo un éxito en cuanto a seguridad y esto se reflejó en saldo blanco en cuanto a incidentes y es que estas fiestas en muchas ocasiones habían resultado con hechos de sangre y entre estos habrá qué recordar que en el primer año de la administración de don Ceferino Ramírez dieron muerte al comandante de policía municipal don Serapio Gutiérrez; qué bueno que en esta ocasión hayan resultado limpias de estos desagradables incidentes.

NO POLITICEN LOS INCIDENTES EN ATONGO

Las negociaciones que realiza la presidencia municipal con los abogados de la señora Silvia Manzo de Loera dueña de una gran parte de Atongo, var por muy buen camino, pues hay disposición de la señora en que los habitantes de esa localidad lleven a cabo los trámites necesarios ante CORETT para que puedan ser dueños de sus predios que habitan, algunos de ellos hasta por 80 años, pero también está firme en construir algo así como 50 centímetros de altura de mampostería y una reja de herrería en una barda de aproximadamente 46 metros de largo y que daría a las puertas del templo de ese lugar y ello ha generado un conflicto en el cual las autoridades municipales están tratando de llevar a buen fin y parece que lo van logrando, sólo piden que este asunto de ninguna manera se vaya a politizar puesto que primero está el beneficio que puede traer para los habitantes quienes al pasado de muchos años carecen todavía de sus escrituras.

REUNIÓN DEL ALCALDE CON VECINOS DE ATONGO

Este asunto le urge al alcalde el poder darle solución y más ahora que la señora de Loera está en la mejor disposición de que se lleven a cabo todos los trámites, así lo manifestó por boca de sus abogados y por ello, el alcalde Enrique Vega Carriles recién llegó de tomar unas merecidas vacaciones, se sentó a dialogar con los integrantes de la comisión, con los abogados del jurídico, con integrantes de la secretaría de Gobierno Municipal y con el subdelegado Humberto Martínez para expresarles que la presidencia municipal está en la mejor disposición de apoyar estas acciones que vendrán a beneficiar a los habitantes de Atongo como es el caso de la regularización de sus predios, sólo les pidió que trabajen muy unidos con las autoridades para conocer siempre el avance que lleven los trámites y que se pongan de acuerdo con los abogados de la presidencia para que aporten los datos que se les pidan.

NO PODEMOS EVITAR QUE CONSTRUYA LA BARDA

Fue muy claro también el alcalde al manifestar ante los integrantes de la Comisión que a pesar de ser autoridades, no pueden impedir que construya según los planos presentados, una barda en la plaza del templo, puesto que con documentos ha dejado en claro que ese terreno es de su propiedad, pero sin embargo ha dado su consentimiento para que personal de Obras públicas de la presidencia supervise ese trabajo, dijo y si no va de acuerdo con los planos, estamos facultados a pararlo.

MOLESTIA DE INDUSTRIALES

Existe cierta molestia entre algunos industriales en contra del gerente de la Asociación de Colonos del Parque Bernardo Quintana por el manejo de las cuotas que aportan, sobre todo que él como juez y parte decide sus propios aumentos de sueldo que en ninguna institución de este tipo se permite, más aún en donde debe darse una excelente transparencia; sería conveniente que el actual presidente de la mesa directiva, Carlos Loyola Vera checara al respecto y se ponga orden en los dineros, que son para mejora del parque y capacitación de sus socios o que sirvan para comenzar a construir la central de bomberos que prácticamente se tienen las instalaciones desde hace dos años.

NO HAY DIVISIÓN EN EL PRD

Al menos es lo que nos dice el ex presidente del Comité Municipal Jesús Hernández Hernández, quien no está de acuerdo en que Gabriel Olvera haya sido impuesto por la dirigencia estatal como dirigente municipal, sin embargo dice que Arturo Altamirano Alcocer, quien trató de obtener la candidatura de ese partido a la presidencia municipal y que fue desplazado, así como el propio Jesús Hernández, René y otros cuantos, siguen trabajando en bien del partido, sin obstaculizar el trabajo que desarrolla Gabriel de quien dice, no ha podido hacer crecer al partido.

VAMOS CON CHUCHO ORTEGA

Jesús Hernández Hernández, asegura que el perredismo que representa en El Marqués, tienen como candidato para la dirigencia nacional a Jesús Ortega de quien dice, es una persona con mucho trabajo de partido y que ha manifestado que sobre los acuerdos, estarán siempre los estatutos, algo que Pablo González Loyola y algunos otros integrantes de la dirigencia estatal no han querido aceptar, por eso nuestro gallo es Jesús Ortega, reitera.

GAVILÁN, NO BAJA LA GUARDIA

Pero mientras esto sucede, Gabriel Olvera dirigente municipal del PRD en El Marqués, no baja la guardia en lo que respecta a la realización de eventos sociales que le permitan tener un acercamiento más estrecho con los habitantes y todo con miras al proceso electoral del próximo año y para el próximo mes de marzo hará un reconocimiento a todos los talentos de El Marqués que han sobresalido en el deporte, en la cultura, en el periodismo, en la academia, en las artes gráficas, etc. Este evento estará amenizado por la sensacional Banda Cañada

EL CORAZÓN DE QUERÉTARO

Consideramos este escrito que nos envía Ramón Avendaño Esquivel algo muy interesante y es por ello que lo reproducimos en este espacio: en la época en que vivimos en la que la inminente llegada de la tecnología y la preocupación de las personas por las nuevas ciencias, conviene retroceder en el tiempo y volar un poco la imaginación, ver cómo han sucedido en los escenarios del municipio de El Marqués episodios prehispánicos, de la conquista y la evangelización, de encomiendas y mayordomías, de edificaciones virreinales que se resisten al paso del tiempo y que aún procuran nuestra admiración y asombro.

No podemos hablar de escenarios sin tener en cuenta a los actores, quienes destacaron por sus valores hoy olvidados, indiscutible protagonista de su época fue el marqués de la Villa del Villar del Aguila: Juan Antonio de Urrutia y Arana por su bondad, desprendimiento y arrojo, los cuales podemos ver reflejados con sólo alzar la mirada y contemplar esos recios arcos del monumental acueducto que desafían el tiempo y son testimonio de la humana bondad de aquel hombre ilustre, constructor y financiador del más grande sistema de conducción hidráulica del siglo 18 en Querétaro, cuya silueta hoy en día sigue definiendo a nuestra ciudad. Mirando tras bambalinas podemos encontrar el soporte de aquel hombre: nuestra gente, la cual con su esfuerzo, forman los sólidos pilares sobre los cuales descansa el acueducto.

Debemos considerar también aquella sabia frase que dice: "el hombre debe vivir como mortal, pero debe construir como eterno" y que el Marqués quizá sin conocer este pensamiento lo hizo realidad al construir esa monumental obra la cual se admira en el corazón de la ciudad pero que pocos conocen el lugar de su origen: La Cañada, la cual conserva celosamente los vestigios del nacimiento de las aguas así como sus manantiales secos de agua y de atención de las autoridades y que si se conservan no es por mérito de estas últimas sino por la grandeza de aquella antigua alberca antiguamente llamada "El Capulín" que se niega a derrumbarse y la cual por desgracia lejos de ser atendida, parece ser el lugar perfecto para que la atravesase una avenida que lejos de beneficiarnos como pueblo y como estado, nos perjudica llevándose al ras de la maquinaria pesada el corazón de nuestra identidad queretana.

REGRESARON AL TRABAJO

Regresaron los regidores a su trabajo y entre ellos, Rocío Ibarra Caltzontzin a proseguir con su labor a favor de los discapacitados, un trabajo que seguramente dará muchas satisfacciones a la regidora y traerá grandes beneficios para estas personas con capacidades diferentes y para sus familias.

JOSÉ LUIS MORALES IBARRA A LO SUYO

Mientras tanto José Luis Morales Ibarra se ha dedicado a llevar cobijas, aguinaldos y ahora hasta roscas de reyes a personas de varias comunidades además de haber efectuado el convivio que había programado en el cual estuvieron varios cientos de personas según manifestaron algunos de sus allegados

QUERÉTARO

PIDEN SEMAFORO

Nos piden que solicitemos a las autoridades correspondientes que es necesaria la colocación de un semáforo en el entronque de la carretera Coroneo-Santa Bárbara por el incremento de accidentes que se han registrado en esta zona.

SAN JUAN DEL RÍO

TORNEO CHARRO DE LA AMISTAD

Ya está a la vista o en términos charros "a tiro de pial", el XXIV Campeonato charro de la Amistad "Gabriel Valenzuela Gómez" que habrá de llevarse a cabo con ayuda de Dios y de los esposos Gabriel y Graciela de Valenzuela que están allá arriba, del 10 de febrero al 09 de marzo con varios de los equipos punteros de la charrería nacional, entre ellos, el máximo ganador de campeonatos nacionales: Charros de Jalisco, mejor conocidos por "Los Bigototes" y como nos dijera Gabriel Valenzuela Haro: yo le pido a Dios y a mis papás cada año, que me dejen hacer este campeonato de la amistad y ellos me ayuden seguramente a tener los recursos para pagar los gastos que este torneo origina.

AL PARECER HABRÁ ALGUNOS APOYOS ESTE AÑO

No se los queremos adelantar, como dicen los presidentes de equipos de fútbol "porque se caen las contrataciones"; acá no son contrataciones, pero esperamos que nos den luz verde porque hay algunos amigos de los jóvenes Valenzuela quienes se han interesado en apoyarlos con los trofeos y bueno, recordamos también que el año anterior el alcalde Jorge Rivadeneyra ofreció su apoyo a nuestro deporte nacional: la Charrería y qué mejor que este año y el próximo si se puede, haga efectiva su palabra empeñada, porque organizar una charreada no es cosa de risa, ahora menor 4, 5 ó 6 competencias con grandes equipos en un torneo reconocido a nivel nacional y que algunos hablan de él incluso en Sudamérica y Europa.

EL ICOTE

Por Edmundo González Llaca

De regreso

Todo vuelve a la normalidad y, algo extraño, me gusta. Es la cotidianidad que renace con sus obligaciones y goces; tal vez estoy envejeciendo, ahora descubro que no deja de tener su encanto las flores y las espinas ya conocidas. Después de todo es la rutina la que da significación a nuestra vida, la única que hace posible grabar la huella de nuestro paso fugaz por el mundo. Se acabaron las vacaciones, tercera llamada: ¡Comenzamos!